
平成３０年度すみだタウンミーティング 
（墨田区総合運動場及び東京２０２０オリンピック・パラリンピック関連） 
会場：すみだ女性センター ３階 第２・３会議室 
日時：１２月９日（日）午後１時３０分から午後３時３０分まで 

 出席者数：３３名  
※開始２５分程度はすみだタウンミーティングの趣旨・墨田区総合運動場の 
概要などについての説明及び参加者をグループに分けた意見交換を行った。 

 
（１） グループ毎にアイディア等を発表 
・教育支援の一環としてセミナーハウスを活用した星空教室の実施を提案する。子

どもたちを集めて星空について説明を行いながら星空観賞を行う。 
区内ＰＴＡ主催で星空教室を行った経験がある。その時は学校を使用して行った

が使用時間に制限があった。セミナーハウスを活用できれば宿泊をしながら、真

夜中の星空を鑑賞することができる。中学校毎に組織された育成委員会主導とし

て各学校のＰＴＡと連携して行えると良い。また、テントを張って寝転がって星

空観測ができると良い。 
・地域コミュニティの活性化を目的として、大盆踊り大会の実施を提案する。各小

学校に拠点を置いている防災組織を中心にして各町会・自治会と協力して行うと

良いのではないか。また、盆踊りの太鼓については太鼓連盟にお願いする。さら

に、盆踊りだけでなく、グルメフェスを同時開催できたら良い。 
・多世代が参加できる運動会形式のようなイベントが良いのではないか。走ること

が難しい高齢者等向けにパラリンピック競技を体験できるようにするのも良い。 
・野外で映画の上映会を行う。 
・すみだストリートジャズフェスティバルで北部会場の一つとして墨田区総合運動

場を活用する。 
・会社の職場内環境を良好に保つため、社内の様々なレクリエーションに活用して

もらう。 
・南部からのアクセスを向上させることができたら、利用が増える。 
・子どもから高齢者まで全員が参加できるイベントが良いのではないか。競技に参

加は難しい高齢者でも応援側として見て楽しめるイベントが良い。 
・未来を担う子どもたちがスポーツに親しむ機会を作ることを目的としたクラブチ

ームの体験会を行うのが良いのではないか。ラグビーなど普段触れる機会がない

スポーツのクラブチームが一同に会する場があると良い。 
・高齢者の方が子どもたちに凧揚げなど、昔遊びを教えてあげるイベントが良いの

ではないか。 
・良い施設ができても継続的に開催されるイベントがないと意味がない。イベント

を持続可能なものにするためには、東京２０２０オリンピック・パラリンピック

や墨田区総合運動場の気運醸成を行う命題を考えなければいけない。これまで出

たアイディアは枝葉であり各論である。幹となる命題を考えることが大切だと思

う。 
・墨田区総合運動場の道路を挟んだ向かい側にある墨田五丁目運動広場では少年サ



ッカーと少年野球の試合が週替わりで行われている。少年サッカーチーム等に呼

びかけをして、墨田区総合運動場を活用してもらいたい。 
・区内在住在勤の方、小学生以下の児童、６５歳以上のシルバーの方々、障がい者

手帳をお持ちの方に利用料金の割引をしてほしい。 
・墨田区総合運動場の利用者のために、周辺にコンビニを誘致してほしい。 
 
（２） 事前に提出いただいたアイディアについて個別に発表（希望者のみ・発言順） 
・エントリー番号⑰「マラソン大会や子どもスポーツ体験の継続的な実施」 
 こけら落としとして、墨田区総合運動場をスタートとしたマラソン大会を開催す 
る。また、なかなか体験できない槍投げなどのオリンピック競技を子どもたちが

体験できるようにする。 
・エントリー番号⑥「ロコモティブシンドローム等予防事業」 
 墨田区総合運動場の周辺には白鬚防災団地をはじめ、高齢者が多く住んでいる。

高齢者の健康を推進するため、東京都リハビリテーション病院と連携して行う。 
・エントリー番号⑯「競技場と陸上の兼用グラウンド」 
 ３００ｍトラックに人工芝を敷き詰めて、ラグビーなどの球技もできる球技場と 
陸上競技場の兼用グラウンドを提案する。 

・エントリー⑧「街歩き墨田縦断散歩」 
 錦糸公園内の墨田区総合体育館をスタートにして、墨田区総合運動場まで散歩を 
する。若い人からお年寄りまで楽しんで参加しやすいように散歩とした。交通手 
段はバスでも自転車でも何を使っても良い。墨田区内の名所を観光しながらゴー 
ルを目指す。ゴールの墨田区総合運動場では、セレモニーとしてすみだ花体操を 
行う。 

・エントリー⑤「みんなで作ろう！すみだの健康」 
 墨田区総合運動場を活用し、レガシーとして持続可能なイベントとすることを目 
的としている。まず、施設の認知度をあげるために、区内各地から町会・学校単 
位でウォーキングまたは自転車などで墨田区総合運動場に集まる。墨田区内に沢 
山いる優秀な指導者や地域型スポーツクラブの方々に協力してもらい、墨田区総 
合運動場でさまざまなスポーツイベントを行う。 

・エントリー⑮「祭で歓迎！オリンピック」 
 新しく墨田区に引っ越してきた住民でなかなか町会等になじめない方々が、自分

が所属している町会・自治会を改めて確認したり、町会・自治会と関わりを持て

るような機会にしたい。これまで墨田区に住んでいた方と新しく墨田区に住み始

めた方々がまとまるイベントが良いと思うため、お祭りをテーマにしたイベント

を提案した。 
・エントリー⑦「すみだクラブチーム体験会」 
 クラブチームの運営側は参加者の集客に非常に苦労しており、参加する子どもの 
親もどんなクラブチームが良いか、どんなスポーツを体験させれば良いかなど、 
さまざまな点で悩んでいる。そのため、今回、新しくできる墨田区総合運動場で 
区内のクラブチームが一堂に会した体験会ができればよいと思い提案した。 

 エントリー⑩「北斎をめぐるフォトロゲイニング」 



 葛飾北斎ゆかりの地で写真を撮ることで得点を集めるフォトロゲイニング形式の 
イベントの実施を提案する。北斎が非常に有名な芸術家であるため、墨田区内に 
お住いの方だけでなく、区外・国外からの方々も集まってくるのではないか。 

 エントリー⑪「すみだ女子会ランニング」 
 参加者は女性のみで、スタートとゴールを墨田区総合運動場とする。合わせて運 
動場にさまざまなイベントブースを作り、集客を図る。 

 
（３）これまでの意見に対する区長コメント 
・持続可能性は大事な要素である。一過性で完成したから終わりとならないように 
しなければならない。 

・新しい区民の皆様と町会・自治会活動の折り合いが上手くいっていない部分があ 
る。墨田区総合運動場がそこを繋ぐ施設にするというアイディアは非常に有難い。 

・近所迷惑にならないように気を付けないといけないが、お祭りや盆踊りは墨田区 
の魅力のひとつである。 

・高齢者がいきいきと健康的に暮らしていける取組、子どもたちから大人までが一

同に会する取組、墨田区総合運動場を拠点にした墨田区全体を巻き込む取組みな

ど、さまざまなアイディアがあり、非常に参考になる。 
・墨田区総合運動場への期待が大きいことを感じた。 
・色々な意見を持つ方々が集まって、それぞれ発表していただくことで見えてくる 
ものがあった。今後、発表された意見を形にしていく作業は区役所だけではなく、 
今回のすみだタウンミーティングを運営している企画運営委員の皆様や参加者の 
皆様と一緒に、どのような形で行っていくか、落とし込みの作業が必要になる。 
 

（４）総合運動場×東京２０２０アイディアコンテスト 
第３位「すみだクラブチーム体験会」エントリー番号⑦（9票） 
区長：このアイディアは提案者が墨田区に引っ越してきて、子どもにスポーツを

体験させようと行動した実例から出た提案である。子どもにスポーツを体験させ

たいと思うすべての区民にとって良いアイディアであると思う。 
 
第２位「マラソン大会や子どもスポーツ体験の継続的な実施」エントリー番号⑰ 
（10票） 
区長： 墨田区総合運動場オープンを盛り上げて、オリンピック・パラリンピッ
クが開催される２０２０年に繋げていく意味で非常に良いアイディアだと思う。

また、地域活性化にもつながる良い提案だと思う。 
 
第１位・スポツナ賞「街歩き墨田縦断散歩」エントリー番号⑧（11票） 
区長：墨田区総合体育館をスタートして、区内を散策しながら墨田の様々なスポ

ット見てもらうアイディアであるため、墨田区総合運動場に限らず墨田区全体の

魅力を見てもらえる良いアイディアである。他のアイディアでも多くの共通点が

あったため、集約して効果的で目標にあった具体的な取組につながると良い。 
 



（５）その他意見 
・墨田区総合運動場のセミナーハウスに宿泊をしながら、室内スポーツができるよ 
うに近くに体育館があると良い。 
区長：セミナーハウスはスポーツに限らず地域活動にも活用してもらうなど、様々 
な場面で有効に活用してもらいたい。利用が上手く広がるようにご提案の体育館 
も含めて取り組んでいく。 

・隅田川テラスはマラソンコースになっている。セミナーハウスを拠点にして、調 
理室、シャワー室、ロッカーなどの施設を活用すれば、小さなコミュニティの場 
にもなると思う。 
区長：調理室等の利用について、宿泊する方が優先になる可能性が高い。そうい 
った活用も良いと思うが、今後、可能かどうか確認をする。 

・なかなか練習の場がないため、多目的ルームを太鼓の練習に貸してもらいたい。 
 区長：これは課題だと感じる。ただ近くにある大きな集合住宅との兼ね合いがあ 
ると思う。 

 スポーツ振興課長：多目的ルームの防音の機能については、近隣住民との兼ね合 
いもあるため、改めて確認をさせていただきたい。 

・墨田区総合運動場に駐輪場はあるのか。 
 スポーツ振興課長：セミナーハウスの裏手に２００台分用意する予定である。な 
お、駐車場については３０台分用意する予定である。 

・高齢者のためにセミナーハウスの宿泊室にフローリングの部屋を用意してほしい。 
 スポーツ振興課長：宿泊室として和室を７部屋、洋室を１室用意する予定である。 
・中高生のために無料開放日を設定してもらいたい。  
スポーツ振興課長：無料開放日については、他の施設の無料開放日等を考慮しな 
がら、これから決定する指定管理者と調整をしていく予定である。 


